

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CONVENIO IEEQ-UTSJR

#### **FIRMAN CONVENIO IEEQ Y UTSJR**

Autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Tecnológica de San Juan del Río (UTSJR), coincidieron en la importancia de fortalecer la educación cívica y la cultura democrática con los jóvenes. Lo anterior, en el marco de la firma de un convenio de colaboración entre ambas instituciones en la sala de sesiones del Consejo General, para la realización de actividades específicas en la materia. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, celebró el acuerdo que permitirá al instituto llegar a cerca de 3 mil jóvenes que pertenecen a la comunidad estudiantil de la universidad y tener presencia en los municipios de la entidad. Por su parte, el rector de la institución académica, Víctor Manuel Sánchez Cabrera, agradeció a la autoridad electoral y señaló que uno de los principales retos democráticos después de las elecciones, es retomar el interés de los ciudadanos, empezando por los jóvenes. En el mismo sentido, la Consejera Electoral Yolanda Elías Calles Cantú dijo que las universidades son aliados naturales del IEEQ en la construcción de ciudadanía, necesaria para la consolidación de la democracia en el país. A su vez, la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica, Jazmín Escoto Cabrera, reconoció el trabajo de voluntariado que realizaron estudiantes de la universidad en la pasada Consulta Infantil y Juvenil 2015, por lo que el convenio es un impulso para continuar la colaboración institucional. El Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, consideró que la formación de ciudadanos es una tarea primordial para la autoridad electoral e indispensable para la celebración de procesos comiciales con alta participación. La Directora Ejecutiva de Educación Cívica del IEEQ, María Pérez Cepeda, informó que una vez concluidas las elecciones, el organismo comicial concentrará esfuerzos en la formación de ciudadanos junto con las instituciones educativas. Asistió como testigo a la firma del convenio el Director de Vinculación de la UTSJR, Gustavo Leal Vázquez. Autoridades del IEEQ y la UTSJR firmaron un convenio de colaboración, a fin de fortalecer la educación cívica y la cultura democrática con los jóvenes. **(Noticias 3-A)**

#### **FORTALECEN VALORES CÍVICOS EN LA UTSJR**

Por Jorge Vargas Sánchez

Para promover la educación cívica y la cultura democrática entre la comunidad universitaria y en los municipios, la Rectoría de la Universidad Tecnológica de San Juan del Río (UTSJR), y el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), signaron un convenio. Se trata de llegar a unos 3 mil jóvenes de la Universidad y a la gente de los municipios, según lo dicho en la firma del documento, pues es importante fortalecer la educación cívica y la cultura democrática, empezando con los jóvenes. Un comunicado del Instituto informa que la firma del documento fue en la Sala de Sesiones del Consejo General del IEEQ, estando presentes los consejeros, encabezados por el presidente del colegiado, Gerardo Romero Altamirano, y el rector de la Universidad, Víctor Manuel Sánchez Cabrera, y como testigo el director de Vinculación de la UTSJR, Gustavo Leal Vázquez. Sánchez Cabrera agradeció a la autoridad electoral la promoción de este convenio. Afirmó que “uno de los principales retos democráticos después de las elecciones es retomar el interés de los ciudadanos, empezando por los jóvenes”. Las universidades, dijo por su parte la consejera electoral Yolanda Elías Calles Cantú, “son aliados naturales del IEEQ en la construcción de la ciudadanía, que es también necesaria para la consolidación de la democracia en el país”. En la firma del convenio la presidenta de la Comisión de Educación Cívica del Instituto, consejera Jazmín Escoto Cabrera, reconoció el trabajo voluntario que realizaron estudiantes de la Universidad en la pasada Consulta Infantil y Juvenil 2015. Expresó que en este contexto “el convenio es un impulso para continuar la colaboración institucional”. La formación de ciudadanos es una tarea primordial para la autoridad electoral e indispensable para

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

la celebración de procesos comiciales con alta participación, afirmó en su oportunidad el secretario ejecutivo del organismo ciudadano, Carlos Rubén Eguiarte Mereles. En este sentido, la directora ejecutiva de Educación Cívica del IEEQ, María Pérez Cepeda, aseguró que después de las elecciones, el organismo comicial “concentrará esfuerzos en la formación de ciudadanos junto con las instituciones educativas”. (**Plaza de Armas 10**)

## **DENUNCIAS**

### **PT NUNCA NEGÓ AUTORÍA DE LOS ESPECTACULARES**

Por Diego Armando Rivera

El Partido del Trabajo (PT) nunca negó la autoría de los espectaculares que iban contra el gobernador electo Francisco Domínguez, al contrario, los defendió, indicó el titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Administrativo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Roberto Rodríguez Ontiveros. El funcionario se refirió a las declaraciones hechas por la dirigente estatal de este partido político, Gabriela Moreno, quien dijo no saber quién colocó estos anuncios cuestionando al entonces candidato a gobernador por el Partido Acción Nacional (PAN). En este contexto explicó que durante el proceso de investigación que derivó en la imposición de una multa a dicho partido político por una cantidad de 341 mil pesos se estableció primero un logo de dicha organización política en estos anuncios. “Lo primero es que dicho espectaculares mostraban el emblema institucional, partidista de este partido político, el PT, en una especie como de autoría; sin embargo, eso por sí solo, no necesariamente lo acredita, porque podría cualquiera ponerlo así”, indicó. Sumado a esto, el representante suplente ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, nunca negó la autoría de los mismos e incluso los defendió, por lo cual se estableció dentro del proceso que sí eran los responsables de colocar esta propaganda. “El asunto es que cuando el Partido Acción Nacional (PAN) presenta denuncias en contra del Partido del Trabajo (PT) por estos espectaculares, aquí se recibe, se le da el trámite correspondiente y entonces lo que hacemos es notificarle al Partido del Trabajo, oye, tienes una denuncia en tu contra por estos espectaculares ¿Qué tienes que decir? Y él en ningún momento negó autoría, negó mandarlos hacer, al contrario, defendió el contenido, señalando que él lo hizo en su libertad de expresión y que lo que él está haciendo no es calumnioso”, detalló. Respecto al señalamiento de la dirigente estatal, explicó que a estas alturas ya no procedería un señalamiento de desconocimiento de autoría, ya que se han agotado todas las instancias legales para este procedimiento. Mencionó que la apelación presentada ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro ya fue atendida y a raíz de esto determinaron que el PT deberá cubrir la multa impuesta en seis pagos de 56 mil pesos cada uno de ellos. “El Tribunal le dio razón en parte, pero no en el monto, no en las razones por las cuales se impuso de considerar calumniosa esa propaganda, sino lo único en que no se precisó en la resolución la forma en que se iba a retener al partido político de su financiamiento público el monto de esa multa, fue lo único”, precisó. Finalmente dijo que si le retiran el registro al partido político y no alcanza a pagar la multa, se manda a la secretaría de finanzas del estado el adeudo para que ejecute un cobro o también, durante el proceso de liquidación de la persona moral, se deja como un adeudo pendiente. “La autoridad competente para este tema es el INE, el INE no nos ha hecho ningún comunicado oficial, nosotros seguiremos depositando normal en cuanto a nosotros la autoridad competente no nos diga alguna situación”, finalizó. (**a.m. 5-A**)

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

**RETOMA INE CAMPAÑA DE CREDENCIALIZACIÓN**  
(Plaza de Armas 10)

### PARTIDOS POLÍTICOS

#### PAN

**TOTAL CONFIANZA EN PROCESO INTERNO DEL PAN: TORRES OLGUÍN**

Miguel Ángel Torres, secretario general del PAN en Querétaro, reconoció que le encantaría que un queretano sea el próximo dirigente nacional, refiriéndose a Ricardo Anaya. (Noticias 4-A)

**RETO ENORME VOLVER A LA GUBERNATURA: NAVA**

El ex senador Eduardo Nava Bolaños manifestó que se deberá corresponder la confianza de la ciudadanía, con una buena administración. (Noticias 4-A)

**¡A COMER!**

En el restaurante Argentilia se destaca la imagen de Mauricio Kuri. (Noticias 3-A)

#### PRI

**EN EL PRI NO HAY PRISA POR RENOVAR DIRIGENCIAS: HIRAM**

Afirmó Hiram Rubio, dirigente estatal del PRI, quien añadió que la prisa es el reagrupamiento del partido. (Noticias 4-A)

#### MORENA

**ESPERA MORENA EL FALLÓ DEL TEEQ SOBRE PLURIS**

Lo anterior en la asignación de diputaciones de representación proporcional, afirmó Sinhué Piedragil, presidente de MORENA. (Plaza de Armas 10)

### PODER EJECUTIVO

**RECONOCEN SU TRAYECTORIA**

En el Salón Presidentas de la Casa de Ecala, luce la fotografía de la señora Sandra Albarrán de Calzada, lo cual constituye un reconocimiento a su trayectoria, a su trabajo, como lo señaló en su momento el Gobernador José Calzada. (Noticias 1-E)

**DEVELA SANDRA PLACA POR 25 ANIVERSARIO DEL INAROQ**

Sandra Albarrán de Calzada, develó la placa conmemorativa por el 25 aniversario del Instituto de Artes y Oficios de Querétaro (INAROQ), creado en 1991 para ayudar a la población a contar con conocimientos que les permitan establecer un negocio propio. Reconoció la labor de los estudiantes y docentes, y estuvo acompañada por los

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

Secretarios Fernando de la Isla e Israel Carboney, de Educación y Trabajo respectivamente, así como la Directora del IQCA, Laura Corvera. (**Diario de Querétaro** 1-A y 11-A, **Noticias** 1-A y 2-A y **Plaza de Armas** 1 y 12)

## **MAESTROS DEL INAROQ DARÁN CURSOS EN FINLANDIA (SIC)**

Lo anterior de Querétaro a Finlandia, para impartir un curso de 15 días, en aras de intercambiar conocimientos, reveló Josefina Vargas, directora del Instituto. En imagen destaca Fernando de la Isla, Israel Carboney y Laura Corvera. (**Diario de Querétaro** 11-A)

## **EGRESADOS DEL INAROQ SON MICROEMPRESARIOS**

La directora del INAROQ, Josefina Vargas, dijo que 80% de los egresados de este organismo abren sus propios negocios. (**El Universal Querétaro** 8-A)

## **INSTITUTO DE ARTES CUMPLIÓ 25 AÑOS**

En dicho marco su directora, Josefina Vargas, informó que cuentan con mil 145 alumnos, quienes participan en 17 talleres de diversa índole. (**a.m.** 6-A)

## **SANCIONARÁ USEBEQ A DOCENTES MANIFESTANTES**

La USEBEQ solo reconoce alrededor de 500 docentes que se manifestaron contra la Reforma Educativa y las sanciones se interpondrían solo contra aquellos que utilizaron horas de clase para salir a protestar, no a quienes lo hicieron en su tiempo libre, declaró el Secretario de Educación, Fernando de la Isla. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 2-A, **Plaza de Armas** 1 y 3, **El Universal Querétaro** 7-A y **a.m.** 6-A)

## **RENOVARÁ EL G. MORÍN SU EQUIPO INFORMÁTICO**

Lo anterior con una inversión de 7 millones de pesos, informó el director del Centro Educativo y Cultural “Manuel Gómez Morín”, Francisco Barrera. (**Noticias** 3-A y **Plaza de Armas** 1 y 3)

## **ESCUELA DE LAUDERÍA**

La Directora del IQCA, Laura Corvera, asistió en representación del Gobernador José Calzada, al concierto de fin de cursos y ceremonia de egreso de la Escuela de Laudería del INBAL. (**Diario de Querétaro** 5-C)

## **PRESAS DEL ESTADO ESTÁN MONITOREADAS, REPORTAN**

Lo anterior señaló el Director de la Unidad de Protección Civil Estatal, Gerardo Quirarte, quien ratificó que algunas de ellas se encuentran al 100% de su capacidad debido a las lluvias. (**El Universal Querétaro** 1-A y 8-A)

## **EL 18% DE SERVICIOS DEL HENM, PARA FORÁNEOS**

Mario César García, Secretario de Salud, destacó que el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer es uno de los poco lugares a nivel nacional y de América Latina que cuenta con medicina fetal en coordinación con otro centro especializado en Monterrey y el Hospital Infantil de México. (**Noticias** 1-A y 2-A)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **TERCER INFORME DE LA LEGISLATURA**

Los invitados de honor a esta ceremonia fueron el gobernador José Calzada Roviroso y Carlos Manuel Septién, presidente del Tribunal Superior de Justicia. (**Diario de Querétaro** 9-A)

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

## **REVISARÁ CONGRESO FINANZAS A ALCALDES**

Así aseguró el diputado Braulio Guerra, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto en la LVII Legislatura. **(Plaza de Armas 1)**

## **DETERMINARÁ LA LVII LEGISLATURA QUIÉNES RECIBIRÁN EL PREMIO MAYA**

Así lo informó Marco Antonio León Hernández, presidente de la Mesa Directiva. **(Plaza de Armas 5)**

## **AVALA LOMELÍ A LA UAQ PARA REHABILITAR EL RÍO**

Para lo anterior la Alma Máter debe convocar a los ediles de la zona conurbada para generar un convenio, aseguró el diputado Jorge Lomelí, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones. **(Plaza de Armas 5)**

## **PODER JUDICIAL**

### **ADMINISTRACIÓN SANA EN EL TSJ**

Apuntó, el Magistrado Presidente del TSJ, Carlos Septién, de cara a su tercer informe de actividades que se verificará mañana. Precisó que las 9:00 horas hará entrega del documento por escrito en la sede de la Legislatura del Estado y posteriormente a las 11:00 horas, le dará Lectura en el Teatro de a República, con la presencia de los titulares de los Poderes Ejecutivo y Legislativo. **(Noticias 1-A y 2-A)**

### **MIL 500 ASUNTOS HA ATENDIDO EL TCYA EN ESTE AÑO: CASTELLANOS**

Apuntó el magistrado propietario del TSJ, Eugenio Castellanos Malo, y mencionó que los recortes que ha anunciado la Federación, aún no han tenido repercusión en el Tribunal, y que el presupuesto al año es de 22 millones de pesos, de los cuales 2 se destinan a pensiones y el 98% del recurso restante al pago de salarios anuales, por lo que esperan no disminuya en 2016. **(Noticias 8-A)**

### **PRESENTAN PUBLICACIÓN SOBRE NUEVO SISTEMA ACUSATORIO ADVERSARIAL**

En el marco de la presentación del libro: Identidad y Razón del Sistema Acusatorio Adversarial de Verónica Román Quiroz y Francisco Riquelme Gallardo. **(Noticias 4-A)**

## **MUNICIPIOS**

### **ALERTAN POR LLUVIAS EN MUNICIPIOS DE LA SIERRA GORDA**

Por las Unidades de Protección Civil de los municipios de esa zona, ya que los accidentes automovilísticos siguen registrándose. **(Noticias 8-A)**

### **CONFIRMA CEVALLOS TERCER INFORME EL 11 DE JULIO**

El alcalde capitalino, Luis Cevallos Pérez, quien dijo se realizará en el Salón de Cabildos del Centro Cívico a las 10 de la mañana. Asimismo reiteró que la administración municipal entregará finanzas sanas al gobierno que encabezará Marco Aguilar Vega. **(Diario de Querétaro 4-A y a.m. 5-A. También anunció Muestra fotográfica en el Informe, en Noticias 3-A)**

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

## **CAPITAL NO ENFRENTA CRISIS ECONOMICA PORQUE HUBO AUSTRERIDAD: LUIS CEVALLOS**

Apuntó el presidente municipal de Querétaro, en relación a que la ESFE dio a conocer que 10 ayuntamientos no tienen liquidez. **(Plaza de Armas 1 y 3)**

## **DESTINARÁ MUNICIPIO 48 MDP PARA FINIQUITOS**

Informó el secretario de Administración, Jaime Becerril, y esperan que el gobierno municipal entrante indique qué puestos laborales requieren para así programar las liquidaciones correspondientes. **(Diario de Querétaro 3-A)**

## **ENTREGA ALCALDE CANCHA DEPORTIVA EN EL SALITRE**

En la delegación Epigmenio González, con inversión de 4.9 millones de pesos, por el presidente municipal de Querétaro, Luis Cevallos Pérez. **(Diario de Querétaro 4-A, Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 4, El Universal Querétaro 3-A y a.m. 6-A. Columna "Fuego Amigo" en Plaza de Armas 1)**

## **DESTINAN 8 MILLONES PARA OBRAS DE URBANIZACIÓN EN FÉLIX OSORES**

En este sentido, el secretario de SEDESOL municipal, Erik Osornio Medina, afirmó que se entregarán en tiempo las obras comprometidas por el municipio. **(Plaza de Armas 4)**

## **DARÍAN A OTRA EMPRESA LA PLANTA RECICLADORA**

Ya que no está funcionando, señaló Gerardo Hernández, secretario de SPMQ. **(a.m. 1-A –dos notas- y 4-A)**

## **DESTACAN MANO DE OBRA DE SANTA ROSA JÁUREGUI**

Ya que la delegación aporta el 60% de trabajadores que laboran en empresas, destacó su delegado Manuel Antonio Santana. **(El Universal Queretaro 1-A y 3-A)**

## **GUSTA FESTIVAL DE LA CERVEZA**

Realizado en el Jardín Guerrero como evento promovido por el municipio de Querétaro a través de la delegación Centro Histórico y Turismo Municipal. **(Diario de Querétaro 2-A, Noticias 5-A y El Universal Querétaro 1-A y 4-A)**

## **“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”**

Sobre la imagen de una alcantarilla sin la tapa y junto un señalamiento de peligro, se señala que “De la respuesta a las inquietudes ciudadanas”, cuestionan: “¿Y la coladera?” La opinión: “En tanto la reponen, por lo que se infiere es un robo, las autoridades han colocado ya estos señalamientos, que ayudan mucho para evitar accidentes. **(Noticias 10-A)**

## **MONUMENTO DESATENDIDO**

A una semana de que este diario informara que la fuente a la memoria del periodista Carlos Septián, ubicada en avenida de La Luz, permanece en descuido por las autoridades, el monumento continúa desatendido. **(El Universal Querétaro 3-A)**

## **AVANCES PARA TERMINAR CON LA HUELGA EN CADEREYTA**

El Secretario del Trabajo, Israel Carboney, declaró que continúa la huelga en el ayuntamiento de Cadereyta, pero existen amplias posibilidades de que lleguen a un acuerdo, esto ante la voluntad de las partes. **(Diario de Querétaro 4-A, Noticias 8-A, Plaza de Armas 5 y a.m. 7-A)**

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

## **DEFINIRÁN CESE O EXTENSIÓN DE LA HUELGA EN CADEREYTA**

Los agremiadas del sindicato de Trabajadores al Servicio del municipio de Cadereyta, aceptaron con 154 votos a favor el ofrecimiento del gobierno municipal de pagarles 2 millones 333 mil pesos para subsanar los adeudos; sin embargo, esto no significa que la huelga se levante. Dio a conocer el secretario general del STSMC, Jorge Enrique Díaz. **(a.m. 7-A)**

## **FOTO NOTA “LA DE ABAJO”**

Prohibido morir... en Cadereyta. Hasta al panteón municipal llegó la grilla de los trabajadores sindicalizados, ahí y sin mediar acuerdo con los habitantes de ese lugar, colocaron en su portó la bandera rojinegra. **(Diario de Querétaro 1-A)**

## **PIDEN ACTUALIZAR REGLAMENTO DE CONSTRUCCIÓN DE SAN JUAN**

Lo pedirán al siguiente presidente municipal ya que el sector es controlado por régimen estatal no acorde a necesidades locales, informó el presidente de la Asociación de Colegios de Profesionales, Enrique López Urquiza. **(El Universal Querétaro 9-A)**

## **SITAM BUSCA CONSTITUIRSE COMO UN ORGANISMO FORMAL**

Dijo la secretaria de este organismo en San Juan del Río, Mónica Rodríguez Olguín. **(El Universal Queretaro 9-A)**

## **REDUCE 80% DE PSICÓLOGOS EN COMCA**

Lo anterior en el Consejo Municipal contra las adicciones en San Juan del Río, informó su titular, Hilda Cecilia Osornio. **(a.m. 9-A)**

## **TIENE YA AMEALCO SU CENTRO DE CONTROL Y COMANDO: GG**

Por lo cual se convierte en el primer municipio en cumplir con el programa de Blindaje Digital, aseguró el presidente municipal, Gilberto García Valdez, quien dijo que los recursos son del programa SUBSEMUN. **(Noticias 4-A)**

## **EN RIESGO 400 CASONAS DEL CENTRO HISTÓRICO**

Por su parte, el INAH no permite que sus dueños las arreglen y modifiquen, ni autoriza los cambios de uso de suelo para conservar este patrimonio, asimismo urge reclasificar edificios y evitar “changarrización”, apuntó el abogado Miguel Alcocer Herrera, dueño de un inmueble en esa zona. **(Noticias 6-A)**

## **‘FLAMAZO’ EN TIANGUIS DEJA DOS HERIDOS**

Lo anterior en el tianguis de Hércules. El Director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte, informó que el incidente fue provocado por una manguera mal colocada que se zafó y ocasionó el ‘flamazo’. **(a.m. 10-A)**

## **FLAMAZO EN UN TIANGUIS**

Lo anterior en el tianguis de Hércules, donde dejó a una mujer con graves quemaduras de segundo grado en el 20% de su cuerpo y otra con una severa crisis nerviosa. **(Diario de Querétaro 3-G, Noticias 4-B y Plaza de Armas 1-La Roja)**

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

## **DEJAN LIBRE A HERMANO DE CARMELO MENDIETA**

Lo anterior luego de que el Agente del Ministerio Público, consideró que no hay delito grave, y se le fijó una fianza que no se dio a conocer, y salió libre, lo cual no quiere decir que sea inocente, sino que enfrentará el proceso penal, en libertad con las reservas de la ley. (**Diario de Querétaro** 1-G y a.m. 10-A)

## **OTRO BORRACHAZO**

Lo anterior ocurrió en la Av. Corregidora Norte, donde un sujeto en estado de ebriedad chocó contra un auto compacto, “rebotó” y terminó impactándose en un poste de la CFE. (**Diario de Querétaro** 1-A y 1-G)

## **BRUTAL IMPACTO**

Lo anterior se registró en la madrugada en la carretera 200, donde un taxi conducido por una mujer, fue estrellado contra el poste de una luminaria, donde hubo 4 lesionados, la conductora resultó gravemente lesionada. (**Noticias** 1-A)

## **SE SUICIDÓ JOVEN**

Un joven de 28 años de edad se quitó la vida, en la colonia Fuentes del Parque, hasta el momento se desconoce el motivo que lo llevó a tomar esta decisión, tan solo se supo que dejó una carta póstuma. (**Noticias** 1-A y 8-B)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **HA CAPACITADO LA STPS A MIL 736 TRABAJADORES: GVM**

Lo anterior durante el primer semestre del año, dio a conocer el titular de la dependencia, Gerardo Vázquez Mellado. (**Noticias** 6-A, **Plaza de Armas** 4 y **El Universal Querétaro** 1-A y 3-A)

### **AUMENTAN ACCIDENTES LABORALES POR INTOXICACIÓN: VÁZQUEZ MELLADO**

(**Diario de Querétaro** 1-A)

### **CELEBRA MERCADITO QUERETANO**

Lo anterior en su quinto aniversario. El Mercadito Queretano es un proyecto impulsado por Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Turismo. Rosalba Morales, presidenta del Mercadito Queretano, habló al respecto. (**Diario de Querétaro** 9-A, **El Universal Querétaro** 6-A y a.m. 6-A)

### **LEVANTARÁ CANADEVI ESTUDIO DE MERCADO DE VIVIENDA VERTICAL**

(**Diario de Querétaro** 5-A)

### **CAMPAÑA “AMIGABLE” FONACOT CONTRA PATRONES INCUMPLIDOS**

(**Diario de Querétaro** 4-A)

### **“INCONTENIBLE” ARRIBO DE TRABAJADORES DE OTROS ESTADOS: JESÚS LLAMAS**

Además en lo que va del año, se han creado 3 mil 200 nuevos empleos en el estado, informó el secretario de la CTM, quien agregó que hay una tasa de desempleo del 5.2%. (**Noticias** 7-A)

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

## **ESPERAN RESTAURANTEROS DERRAMA DE \$40 MILLONES**

Durante este periodo vacacional, dio a conocer el presidente de la CANIRAC, Sergio Salmón. (**Diario de Querétaro** 7-A. Además han abierto 15 restaurantes en este año apuntó, en **Noticias** 5-A)

## **GENERA UAQ 600 MDP DE RECURSOS PROPIOS: GH**

Apuntó el rector Gilberto Herrera, derivado de los proyectos que se impulsan en las unidades académicas. (**Noticias** 6-A)

## **MODELO ANTICORRUPCIÓN DE UAQ PODRÍA APLICARSE EN MUNICIPIOS Y GUBERNATURA**

Asegura el investigador Raúl Martínez, que el gobernador electo, Francisco Domínguez y 8 ediles, están interesados. (**Noticias** 4-A)

## **NECESARIO LEGISLAR A FAVOR DE LA EDUCACIÓN DUAL: SALVADOR LECONA**

Manifestó el rector de la UTQ, a fin de que el gobierno destine recursos a ésta vía de formación, para apoyar a empresas y estudiantes de nivel medio superior y superior. (**Noticias** 7-A)

## **RECHAZA CBTIS 145 A MITAD DE ASPIRANTES**

Lo anterior aseguró el director de la escuela en San Juan del Río, Jorge Gordillo. (**El Universal Queretaro** 2-A)

## **ALUMNOS DE LA UTSJR A FRANCIA**

Siete alumnos se hicieron acreedores de la beca Movilidad Estudiantil Internacional del Programa de Formación de Técnicos Superiores, para realizar estancias académicas durante 12 meses, en distintas universidades de Francia. (**Noticias** 5-A)

## **GRAN DESCONOCIMIENTO SOBRE NANOTECNOLOGÍA, SECTOR MUY RENTABLE: JG**

Así lo señaló el director general del CIDESI en Querétaro, Jesús González. (**Noticias** 7-A)

## **HAY 15 CASOS DE BULLYING EN SOLO UNA SECUNDARIA**

Mahatma Gandhi, a pesar de la campaña Stop Bullying que han realizado, señaló Michaelle Mondragón Vázquez, titular del IMJ en San Juan del Río. (**Plaza de Armas** 4)

## **ANUNCIAN I FERIA DE REMATES EDITORIALES**

Que se llevará a cabo del 7 al 12 de julio, informó el coordinador de la organización Lectura en Movimiento, Querétaro Lee, Luis Anaya. (**Noticias** 6-A)

## **“EL DISPARO DE LA SEMANA”**

Jueves 2. Sociedad sin clases. En Plaza de Armas se manifestó la representación de la CNTE, que afectó a más de 12 mil alumnos en diversos municipios, para protestar por la reforma educativa y la evaluación académica. La cifra oficial de maestros que no fueron a trabajar el pasado miércoles fue de 500, según la SEDEQ. (**Plaza de Armas** 11)

## **PREVÉN LLUVIAS FUERTES EN SEIS ENTIDADES**

Informó el Servicio Meteorológico Nacional, asimismo para Querétaro se pronostican lluvias fuertes de 25 a 50 mm. (**Noticias** 9-A)

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

## **MALTRATO A UN DETENIDO EN EL CERESO: NAVA**

Lo anterior lo informó Miguel Nava, presidente de la DDHQ, quien explicó que un interno del Cereso de San José el Alto, llevaba más de 60 de días en un módulo de observación, en condiciones de higiene muy comprometidas y esto derivado de una pena totalmente indeterminada. **(Noticias 6-A)**

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EDITORIAL “ARTES Y OFICIOS”**

El Instituto de Artes y Oficios de Querétaro celebró sus 25 años como espacio invaluable mediante el cual se retomó vieja tradición de Querétaro que proponía dichas áreas como elementos complementarios a la educación formal. **(Noticias 11-A)**

### **EDITORIAL “PRESIONES”**

El Secretario de Salud, Mario César García, reveló ayer otro dato que pone en evidencia las grandes presiones que sufre la entidad, y en especial la ciudad, a través de la inmigración. En el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer, que ha logrado importantes avances y logros, se atiende a un 18% de pacientes que provienen de otras entidades como Campeche y Quintana Roo. **(Noticias 11-A)**

### **COLUMNA “ACONTECER POLÍTICO”**

Por José Luis Camacho Vargas

Señala que tras la jornada electoral del 7 de junio, uno de los hechos que mayor estudio requerirá es el suscitado en Querétaro, entidad gobernada por José Calzada Rovirosa, quien goza de una de las mayores calificaciones sociales y que ha logrado colocar a su Estado en los mayores círculos mundiales de inversión, sin embargo, la ciudadanía optó democráticamente por la alternancia política en el Poder Ejecutivo estatal, siendo el PAN el partido que encabece durante los siguientes 6 años el Gobierno queretano. Debido a su gran atractivo natural, hospitalidad y seguridad, Querétaro es uno de los principales destinos de la industria de reuniones, la cual representa el 2.2% del PIB estatal, con una aportación de 9 mil 382 millones de pesos y generando alrededor de 13 mil empleos. Estos resultados no sólo responden al esfuerzo del Gobierno estatal, sino también a la alianza de que éste ha hecho con los empresarios, quienes pasaron de invertir 2 mil 300 millones de pesos en 2009 a 9 mil millones para este años. Por su atracción de empresas del sector aeronáutico, Querétaro se ha convertido en el líder indiscutible del país en captar inversión extranjera directa en la manufacturera de fabricación de equipo aeroespacial. Su capital se ubica entre las 10 ciudades con mayor crecimiento en el Continente Americano y primer lugar entre las ciudades de un millón de habitantes. Se trata de algunos de los resultados obtenidos por la administración de José Calzada, quien entregará un Estado en marcha y a todo vapor para seguir escalando niveles en la atracción de inversiones y en el mejoramiento de las condiciones de vida de su población. **(Diario de Querétaro 7-República)**

### **LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE**

A excepción de unos cuantos, la mayoría de los políticos y de sus partidos se encuentra en una especie de impasse; cual si fueran vacaciones o periodo de asueto para quienes contendieron en el proceso comicial de este año. Claro está que algunos de los que están descontentos con los resultados hacen intentos denodados por tratar de cambiar su suerte. Arañar unas décimas de punto porcentual más; unas decenas de votos por acá o hasta una curul extra. Los demás, supongo, están preparándose para asumir los cargos que ganaron en la contienda; otros, que perdieron, quizá tratando de encontrar acomodo con los amigos que sí lograron acceder al poder mientras que

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

otro grupo, los menos quizá, exploran cómo retornar a la actividad productiva alejados de la política. Es un periodo que, entiendo, debería de estar dedicado a la reflexión de todas y todos. A hacer balances y a meditar, con calma y raciocinio, qué les depara el futuro inmediato. Justo derivado de este momento, os comentaré algo de lo que he percibido que hacen y dejan de hacer los políticos queretanos (los que van a dejar los cargos y los que accederán a ellos). **Los caminos del poder.** Una de las consideraciones que hay que hacer, sin duda alguna, tiene que ver con los mecanismos y los apoyos que se tejerán entre los gobiernos municipales, el estatal y el federal, para lograr cristalizar los proyectos de la nueva administración. A diferencia de cómo trabajó en la segunda parte de su sexenio el actual mandatario, José Eduardo Calzada Roviroso, que muy poca ayuda recibió desde la Cámara baja del Congreso de la Unión, al contar con solamente una diputada federal (Delvim Bárcenas Nieves), el próximo, Francisco Domínguez Servién, contará con al menos cuatro legisladores federales que de mucha ayuda serán para gestionar, entre otros elementos, recursos económicos extraordinarios provenientes de la federación. Tendrá el respaldo de Armando Rivera Castillejos (quien llega por la vía plurinominal), María García Pérez (segundo distrito), Gerardo Gabriel Cuanalo Sánchez (tercer distrito) y Apolinar Casillas Gutiérrez (cuarto distrito). El futuro gobernador también contará con el apoyo casi incondicional de la que será la 58 Legislatura del estado pues, vale recordar, habrá mayoría simple de diputados del Partido Acción Nacional (PAN), su partido, al ocupar 13 de las 25 curules con las que cuenta el Poder Legislativo local. Dicho en otros términos, de su lado están todas las posibilidades y condiciones para poner en marcha el programa de gobierno y actuar conforme a lo que tengan planeado. Por supuesto que Domínguez Servién también tendrá a su favor el contar con la mayoría de presidentes municipales, destacándose –por supuesto- el munícipe de la capital, Marcos Aguilar Vega al que se sumará el de Corregidora (Mauricio Kuri González), el de San Juan del Río (Guillermo Vega Guerrero), Cadereyta de Montes (León Enrique Bolaño Mendoza) y con la alcaldesa de Jalpan de Serra, la llamada ‘capital de la sierra’, Liz Selene Salazar Pérez. Como se dice coloquialmente, tiene el blanquiazul un futuro político ‘planchado’. **Contra los molinos de viento.** Contrario al futuro que se vislumbra en las filas del PAN, los del Partido del Trabajo (PT) no han podido estar tranquilos desde el pasado 7 de junio, cuando se enteraron que la votación recaudada –nacional y estatalmente- no les alcanzaba para mantener el registro como partido político, para tener representación parlamentaria ni, sobre todo, para seguir contando con el respaldo del subsidio estatal y federal. De acuerdo al cómputo federal, los candidatos petistas lograron reunir 2.84 por ciento de la votación recibida en el país mientras que en tierras queretanas obtuvieron 1.66 por ciento. Los dirigidos por Alberto Anaya Gutiérrez han argumentado que hubo fraude y que, de manera particular, fue dirigido en su contra, pues integran el único partido político que se opuso a las reformas estructurales “que tanto han afectado el bolsillo de los mexicanos”. Gabriela Moreno Mayorga, quien es la lideresa de este partido en Querétaro, atrevió a decir que esta elección “fue una de las más fraudulentas que se ha visto en México. No solo vivimos la tradicional compra y coacción del voto, también hubo funcionarios de casilla comprados, manipulación de urnas y sobre todo, el fraude se dio en el cómputo de casillas en donde robaron 37 mil 37 votos al Partido del Trabajo”. Permitidme hacer una reflexión, independientemente de la resolución que adopte en este caso, la autoridad electoral. Si un partido tiene elementos para denunciar y demostrar que hubo fraude o irregularidades de tal dimensión que debería anularse la elección, queda claro que debió proceder de inmediato y con las pruebas en la mano. Si no se cuenta con las pruebas, hay dos explicaciones; una, que no capacitaron a sus representantes de casillas y documentar el hecho o, de plano, no contaron con tales representantes y no hay cómo presentar pruebas de su dicho. Si no es cierto lo que han “denunciado”, es peor pues queda claro que se incurre en la mentira en aras de conservarse dentro del presupuesto. Pronto sabremos qué sucedió. **Reflexión desde la izquierda.** Otra forma de reaccionar es la que adoptó el Partido de la Revolución Democrática (PRD), también en el ámbito nacional y en el local. Tanto Carlos Navarrete Ruiz –su dirigente nacional- como Adolfo Camacho Sandoval, su líder estatal, han asumido la derrota comicial. En la entidad incluso reconocieron, un día después de las elecciones, el triunfo de Francisco Domínguez Servién. Cuatro días después el

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

10 de junio, hicieron una segunda reflexión. “En el PRD –apuntaron en el documento difundido- sabemos que este proceso electoral fue complicado, sin duda así lo señalamos con oportunidad, no fue fácil que la ciudadanía entendiese la división de la izquierda, hoy así quedó demostrado y así hay que reconocerlo”. Por eso, refieren en un siguiente párrafo, que el PRD en Querétaro “siguió firme en sus principios, y prueba de ello es que en esta elección lo dijimos antes y ahora: fuimos solos sin ninguna alianza con otro partido político. A pesar de las intentonas de muchos que querían desaparecer a la verdadera izquierda en Querétaro, habrán podido lograr solo su división, pero no su desaparición, en el PRD, lo repetimos, no somos muletas, ni somos mandiles de nadie”. Aun cuando el breve análisis perredista reconoce la derrota y la división partidista, se niega a aceptar que fueron ellos y nadie más, los causantes de la ruptura con la corriente que encabeza Andrés Manuel López Obrador. Eso de decir que hubo intentonas de muchos por desaparecerlos pero que solo los dividieron, suena a ciencia ficción mal hecha. Si hubo quien intentó desaparecerlos ¿Por qué no revelar su identidad y cómo es que lo hicieron? Unos días después, el mismo Adolfo Camacho afirmó que perseguirían a aquellos militantes que como su regidor en El Marqués, Gabriel Olvera Gutiérrez, apoyaron a candidatos de otros partidos. Digamos que, de esta forma, encuentran el primer ‘chivo expiatorio’ que cargará con la responsabilidad de ser el causante de la crisis perredista. ¿Habrá otros? **Política y mujeres, juntas 60 años.** En las elecciones intermedias del 3 de julio de 1955 –a mitad del sexenio presidencial de Adolfo Ruiz Cortines- por primera ocasión en la historia de México, las mujeres tuvieron derecho al sufragio. Justo este viernes, se cumplieron 60 años de ese acontecimiento que marcó una nueva etapa en la política nacional, a partir de la cual comenzó una segunda gran batalla por la igualdad entre hombres y mujeres en el mismo ámbito de la política. Días antes de que se cumplieran esos 60 años, el 7 de junio de 2015, muy posiblemente se concretó otro hecho histórico que pudiera tener similar dimensión histórica: la elección de una mayoría de mujeres en la integración de un Congreso local. La 58 Legislatura del estado de Querétaro se constituirá en la primera del país en estar conformada por mayoría de mujeres. Ellas serán 13 contra 12 hombres. Ciertamente es que aquí, en unas cuantas palabras, puedo dar cuenta de este suceso que trascenderá en la vida política mexicana. Sin embargo, hubo momentos de crispación entre la autoridad electoral y los partidos políticos. La primera, por hacer valer lo establecido en la ley; los otros, por tratar de burlarse de ella. He de decir que a punto estuvieron los institutos políticos de imponer su voluntad y dejar para dentro de tres años este trascendental paso. Vino entonces la definitiva resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro del 20 de marzo, que “cumple con el mandato constitucional y convencional de hacer efectiva la paridad en la postulación de candidaturas”. Hubo enojo, acusaciones de imposición, de violar la Constitución Política y hasta amenaza de acudir a las instancias federales. Pero acataron la resolución. Ahí estarán, para firmar esta historia, las diputadas electas: Daesy Hinojosa, María Alemán, María del Carmen Zúñiga, Verónica Hernández, Ayde Espinoza, María Antonieta Puebla, Leticia Rubio, Atali Sofía Rangel, María Isabel Aguilar, Leticia Mercado, Yolanda Rodríguez, Herlinda Vázquez y Norma Mejía. **Querétaro y la contienda por el PAN.** Concluidos los procesos electorales, viene ahora la renovación de las dirigencias partidistas. La que ha iniciado esta semana recién concluida es la del PAN que tiene un par de contendientes; el chihuahuense, Javier Corral Jurado, y el queretano, Ricardo Anaya Cortés. La competencia no es poca cosa; podemos apreciar su dimensión si recordamos que quien quede al frente del blanquiazul tendrá que conducir a su partido en las más de 10 contiendas por gubernaturas estatales en el año 2016 y en la elección presidencial de 2018. Es quizá, el periodo más relevante para el ‘panismo’ en su historia contemporánea pues es la oportunidad para que recuperen la presidencia de la República o, por el contrario, el riesgo de prolongar a 12 años la presencia del PRI en la conducción del poder federal. Como veis, el PAN se juega mucho en esta sucesión de su dirigente, que tendrá resolución en agosto venidero. Que Ricardo Anaya se coloque como jefe máximo del ‘blanquiazul’ dimensionaría su figura y, de paso, dejaría atrás la derrota comicial que sufrieron en 2009, cuando el referido político fungió como el coordinador general de la campaña de los candidatos panistas en Querétaro. Sería, igualmente, la primera contienda que Ricardo ganaría. Vale tener presente que los

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

cargos que hasta ahora ha ostentado, han sido por designación o por criterio proporcional. Desde que se inició en la política, como responsable del área juvenil en el municipio de Querétaro cuando era alcalde, Francisco Garrido Patrón, hasta la actual diputación (de la que se separó para contender por la dirigencia partidista). También es trascendental para una parte de la ciudadanía queretana que forma parte del partido o es simpatizante del mismo, porque metería presión a este partido para trabajar, desde ahora, por volver a triunfar en las elecciones intermedias de 2018 (coincidente con la presidencial). El asunto tiene, dese ahora, repercusiones que habremos de seguir con puntualidad. **La vieja historia de los municipios endeudados.** Pareciera ser que el pronunciamiento que, recién la semana que concluye, realizó el Auditor Superior del Estado, Rafael Castillo Vandenpeereboom, fue sobre algo intrascendental o rutinario. En verdad, sin embargo, es algo que debe llamar a la reflexión y, como consecuencia, a tomar medidas pertinentes para frenar esta 'bola de nieve'. El titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) afirmó que, por lo menos, 10 de los 18 gobiernos municipales llegarán al último trimestre del año con severos problemas financieros que pudieran, incluso, impedirles cumplir con el pago de las prestaciones laborales de sus trabajadores. Es una situación grave, pues pone en riesgo la viabilidad de la gobernanza y, por consecuencia, la estabilidad social. Más grave, sin embargo, el saber que esta situación no es de ahora, que se viene arrastrando hace al menos 15 años. Dicho en otros términos, desde hace cinco trienios sin que nadie haya puesto remedio a la situación. Está claro que existe una ley que regula el comportamiento financiero de los municipios pero también es cierto que se viola reiteradamente y que ni se sanciona ni se corrige ni se llama la atención. Endeudamientos, desvíos de recursos, onerosas liquidaciones del personal, salarios disparados, malas administraciones -que incluye la displicencia para la recaudación del impuesto predial o la populista postura de no incrementarlo- se conjugan para la prevalencia de esta irregularidad. Responsabilidad en este panorama tienen, por supuesto, los presidentes municipales pero también los que integran el congreso del estado, que han avalado las cuentas públicas de todos sin llamar la atención en las fallas financieras detectadas. Está claro que no ha sido suficiente que se advierta, desde Gobierno del Estado, que no habrá 'rescate financiero' (como se ha hecho en 2009 y 212), pues la crisis -ya lo advirtió Rafael Castillo- está a la vuelta de la esquina. **El lluvioso julio.** El refranero popular español consigna la proverbial: "Por mucho que quiera ser, en julio poco ha de llover". Sin embargo y frente a los acontecimientos naturales, hoy no podemos seguir este principio; julio se ha convertido, contrario a lo que estábamos acostumbrados, en el mes más lluvioso. ¡Paradojas de la vida! El daño que hemos causado a la naturaleza ha provocado estos radicales cambios. El verano parece más bien otoño; la primavera recién concluida tuvo rasgos de invierno conjuntado con verano. Así la naturaleza por intervención de la mano humana asemejándose a las cotidianidades de la vida actual. Así también, pienso, han sido los resultados de las recientes elecciones; imprevistos en alguno de sus aspectos, parecidos a otros procesos en buena parte; con acciones antes vistas en viejos procesos. Así son las cosas; así hacemos la realidad. Por eso es que siempre hay que analizarla, tratar de explicarla para luego hacer de nuevo las cosas, tratando de mejorar lo hasta ahora realizado. Con este espíritu, dejo ahora estos manuscritos. Os espero el domingo venidero, con la bendición de Dios. (a.m. 2-A)

## “ESTABILIDAD MACROECONÓMICA Y POBREZA”

Por Jerónimo Gurrola Grave

Destaca que sin ser Querétaro de los estados con mayor índice de desigualdad de la República, al ocupar el primer lugar en reducirla en los últimos años, y el segundo lugar en igualdad, según el organismo dedicado a su medición, "México ¿cómo vamos?", llama poderosamente la atención que, hay decenas de miles de personas que viven en la pobreza, la marginación y el desempleo con apenas un salario de entre 600 y 800 pesos a la semana; es decir, apenas entre 100 y 130 pesos diarios, con los que tienen que costear los gastos de alimentación, vestido, salud, educación, transporte, etcétera, suyos y de su familia. (El Universal Queretaro 11-A)

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2015

## “BUSCAR PRIMERO LOS BIENES SUPERIORES”

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Habla que esta semana ocurrieron varios acontecimientos que nos deben mover a analizar. Un asunto fue la marcha de maestros por las calles de Querétaro para pronunciarse en contra de la reforma educativa. Se oponen a la forma en la que pretenden evaluarlos y, en su caso, dejarlos de su tarea docente. Quizá tengan razón en pensar que una comisión evaluadora puede calificarlos injustamente y hacer “ajustes de cuentas” por cuestiones políticas para debilitar al sindicato, pero también hay razón para pensar que el método anterior, en el que el sindicato era prácticamente el que definía quiénes debían de ocupar las plazas educativas no estaba dando resultados óptimos. (El Universal Querétaro 11-A)

## COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Comenta que la mañana del día 3, el Gobernador José Calzada, encabezó la colocación de la fotografía de su esposa Sandra A. de Calzada, en el interior del salón Presidentas del Patronato del SEDIF. Donde reconoció el trabajo a lo largo de 6 años, su labor profesional, su papel de madre y esposa de familia, de quien se siente muy orgulloso de su trabajo. Por otra parte, manda felicitaciones de este día para Juan Carlos Olvera. Coco Ontiveros, detalla que presentó la última obra titulada “Crónicas Peregrinas”, Andrés Garrido del Toral, Cornista del Estado, el pasado miércoles en el Museo Regional. (Noticias 4-E)

## “OTRA LECCIÓN DE LA ELECCIÓN”

Por Luis Vázquez Villalón

Comenta que la política es un arte sumamente cambiante y evolutivo. Lo que funcionó ayer, ya no va a surtir los mismos efectos hoy, y que como ya se sabe (a casi un mes) hubo muchas cosas nuevas en la elección pasada, y eso conllevó a que se le diera una lección a los que hacían las cosas a la antigua, sin embargo, hubo dos cambios que merecen particular análisis puesto que son toda una lección de política y de seguridad. El primero de ellos es el uso de las redes sociales como órganos de denuncia pública. Y el segundo, es el empoderamiento de causas por encima de la misma imagen del candidato. Dice que pocas palabras, se trata de pedir el voto en aras de un proyecto concreto y no por los candidatos y candidatas y sus lindas caras. Aplicado en la tierra queretana, se pudo apreciar en algunas de las publicidades emitidas por el equipo de campaña del candidato del PAN a la presidencia municipal de la capital, Marcos Aguilar, que en algunos de sus espectaculares se leía la leyenda “vota x transporte escolar gratuito”, y su nombre a penas se veía en la esquina de la lona. (El Universal Queretaro 11-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

## ■ CULTURA DEMOCRÁTICA

# Fortalecen valores cívicos en la UTSJR

La Universidad firma un convenio con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro; tiene como objetivo retomar el interés de los jóvenes por participar en la vida política

## JORGE VARGAS SÁNCHEZ

Para promover la educación cívica y la cultura democrática entre la comunidad universitaria y en los municipios, la Rectoría de la Universidad Tecnológica de San Juan del Río (UTSJR), y el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), signaron un convenio.

Se trata de llegar a unos 3 mil jóvenes de la Universidad y a la gente de los municipios, según lo dicho en la firma del documento, pues es importante fortalecer la educación cívica y la cultura democrática, empezando con los jóvenes.

Un comunicado del Instituto informa que la firma del documento fue en la Sala de Sesiones del Consejo General del IEEQ, estando presentes los consejeros, encabezados por el presidente del colegiado, Gerardo Romero Altamirano, y el rector de la Universidad, Víctor Manuel Sánchez Cabrera, y como testigo el director de Vinculación de la UTSJR, Gustavo Leal Vázquez.

Sánchez Cabrera agradeció a la autoridad electoral la promoción de este convenio. Afirmó que "uno de los principales retos democráticos después de las elecciones es retomar el interés de los ciudadanos, empezando por los jóvenes".

Las universidades, dijo por su parte la consejera electoral Yolanda Elías Calles Cantú, "son aliados naturales del IEEQ en la construcción de la ciudadanía, que es tam-



FOTO: IEEQ

**Signaron el convenio** el rector de la UTSJR, Víctor Manuel Sánchez Cabrera; y el presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano (ambos al centro)

bién necesaria para la consolidación de la democracia en el país".

En la firma del convenio la presidenta de la Comisión de Educación Cívica del Instituto, consejera Jazmín Escoto Cabrera, reconoció el trabajo voluntario que realizaron estudiantes de la Universidad en la pasada Consulta Infantil y Juvenil 2015. Expresó que en es-

te contexto "el convenio es un impulso para continuar la colaboración institucional".

La formación de ciudadanos es una tarea primordial para la autoridad electoral e indispensable para la celebración de procesos comiciales con alta participación, afirmó en su oportunidad el secretario ejecutivo del organismo

ciudadano, Carlos Rubén Eguarte Mereles.

En este sentido, la directora ejecutiva de Educación Cívica del IEEQ, María Pérez Cepeda, aseguró que después de las elecciones, el organismo comicial "concentrará esfuerzos en la formación de ciudadanos junto con las instituciones educativas".

# PT nunca negó autoría de los espectaculares

Diego Armando Rivera

PROCESO

El Partido del Trabajo (PT) nunca negó la autoría de los espectaculares que iban contra el gobernador electo Francisco Domínguez, al contrario, los defendió, indicó el titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Administrativo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Roberto Rodríguez Ontiveros.

El funcionario se refirió a las declaraciones hechas por la dirigente estatal de este partido político, Gabriela Moreno, quien dijo no saber quién colocó estos anuncios cuestionando al entonces candidato a gobernador por el Partido Acción Nacional (PAN).

En este contexto explicó que durante el proceso de investigación que derivó en la imposición de una multa a dicho partido político por una cantidad de 341 mil pesos se estableció primero un logo de dicha organización política en estos anuncios.

“Lo primero es que dicho espectaculares mostraban el emblema institucional, partidista de este partido político, el PT, en una especie de autoría; sin embargo, eso por sí solo, no necesariamente lo acredita, porque podría cualquiera ponerlo así”, indicó.

Sumado a esto, el representante suplente ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, nunca negó la autoría de los mismos e incluso los defendió, por lo cual se estableció dentro del proceso que sí eran los responsables de colocar esta propaganda.

“El asunto es que cuando el Partido Acción Nacional (PAN) presenta denuncias en contra del Partido del Trabajo (PT) por estos espectaculares, aquí se recibe, se le da el trámite correspondiente y entonces lo que hacemos es noti-

ficarle al Partido del Trabajo, oye, tienes una denuncia en tu contra por estos espectaculares ¿Qué tienes que decir? Y él en ningún momento negó autoría, negó mandarlos hacer, al contrario, defendió el contenido, señalando que él lo hizo en su libertad de expresión y que lo que él está haciendo no es calumnioso”, detalló.

Respecto al señalamiento de la dirigente estatal, explicó que a estas alturas ya no procedería un señalamiento de desconocimiento de autoría, ya que se han agotado todas las instancias legales para este procedimiento.

Mencionó que la apelación presentada ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro ya fue atendida y a raíz de esto determinaron que el PT deberá cubrir la multa impuesta en seis pagos de 56 mil pesos cada uno de ellos.

“El Tribunal le dio razón en parte, pero no en el monto, no en las razones por las cuales se impuso de considerar calumniosa esa propaganda, sino lo único en que no se precisó en la resolución la forma en que se iba a retener al partido político de su financiamiento público el monto de esa multa, fue lo único”, precisó.

Finalmente dijo que si le retiran el registro al partido político y no alcanza a pagar la multa, se manda a la secretaría de finanzas del estado el adeudo para que ejecute un cobro o también, durante el proceso de liquidación de la persona moral, se deja como un adeudo pendiente.

“La autoridad competente para este tema es el INE, el INE no nos ha hecho ningún comunicado oficial, nosotros seguiremos depositando normal en cuanto a nosotros la autoridad competente no nos diga alguna situación”, finalizó.

EN NÚMEROS SANCIÓN

341

Mil pesos es la multa que el IEEQ impuso al PT por publicidad conra Francisco Domínguez.